

BAB V

PENUTUP

Pada bab ini akan dipaparkan kesimpulan dan saran terkait dengan hasil yang diperoleh dalam penelitian ini. Pada bagian pertama akan dijelaskan kesimpulan-kesimpulan dan bagian kedua akan dijelaskan saran yang bersifat praktis yang bisa saja bermanfaat untuk penelitian selanjutnya pada topik yang sama.

A. Simpulan

Berdasarkan hasil analisis data pada penelitian yang telah dilakukan tentang pengaruh kebersyukuran terhadap motivasi belajar pada mahasiswa penerima beasiswa Program Khusus Ulama (PKU) UIN Antasari Banjarmasin, sehingga dapat ditarik kesimpulan sebagai berikut:

1. Berdasarkan hasil data kebersyukuran pada mahasiswa penerima beasiswa Program Khusus Ulama (PKU) UIN Antasari Banjarmasin dapat diketahui bahwa pada kategori rendah tidak ada (0%), pada kategori sedang 2 orang (3.6%), dan pada kategori tinggi 53 orang (96,4%). Hal ini menunjukkan bahwa mahasiswa penerima beasiswa Program Khusus Ulama (PKU) UIN Antasari Banjarmasin mempunyai tingkat kebersyukuran yang tinggi.
2. Berdasarkan hasil data motivasi belajar pada mahasiswa penerima beasiswa Program Khusus Ulama (PKU) UIN Antasari Banjarmasin dapat diketahui bahwa pada kategori rendah tidak ada (0%), pada kategori sedang 13 orang (23.6%), dan kategori tinggi 42 orang (76.4%). Hal ini menunjukkan bahwa

mahasiswa penerima beasiswa Program Khusus Ulama (PKU) UIN Antasari Banjarmasin mempunyai tingkat motivasi belajar yang cenderung tinggi.

3. Hasil uji linearitas yang dilakukan dalam penelitian ini menunjukkan bahwa kebersyukuran dinyatakan memiliki hubungan yang linear terhadap motivasi belajar pada mahasiswa penerima beasiswa Program Khusus Ulama. Dimana berdasarkan nilai signifikansi *deviation from linearity* diperoleh nilai sebesar 0.396. Adapun hasil uji determinasi dapat diketahui bahwa kebersyukuran memiliki pengaruh yang signifikan terhadap motivasi belajar pada mahasiswa penerima beasiswa Program Khusus Ulama UIN Antasari Banjarmasin. Kebersyukuran memberikan pengaruh sebesar 0.165 dengan kata lain pengaruh variabel kebersyukuran terhadap motivasi belajar belajar pada mahasiswa penerima beasiswa Program Khusus Ulama UIN Antasari ialah 16.5%.
4. Nilai perhitungan sumbangan efektif dari aspek kebersyukuran terhadap motivasi belajar menunjukkan bahwa aspek lisan ialah aspek yang paling berkontribusi terhadap motivasi belajar pada mahasiswa penerima beasiswa Program Khusus Ulama (PKU) UIN Antasari Banjarmasin.

B. Rekomendasi

Berdasarkan penelitian yang telah selesai dilakukan, peneliti sadar bahwa masih terdapat kekurangan didalam penelitian tersebut, oleh sebab itu maka peneliti memberikan beberapa saran yang dapat dijadikan bahan pertimbangan sebagai penyempurna pada penelitian selanjutnya terkait dengan topik yang sama:

1. Untuk Responden

Sesuai dengan hasil penelitian ini disarankan untuk mahasiswa penerima beasiswa Program Khusus Ulama (PKU) UIN Antasari Banjarmasin untuk terus meningkatkan rasa syukur dalam dirinya, diantaranya dengan cara mengucapkan terima kasih atau hamdalah setiap mendapatkan kenikmatan atau kebaikan, menuliskan hal-hal kecil yang dapat membuat perasaan senang atau membuat jurnal syukur, menambah ketaatan, serta menghabiskan waktu luang dengan hal-hal yang bermanfaat. Hal ini tidak hanya dilakukan sebagai pemicu motivasi dalam belajar tetapi dalam setiap keadaan agar semua aspek kehidupan menjadi lebih baik.

2. Untuk Instansi

- a) Berdasarkan hasil penelitian yang telah peneliti lakukan terdapat banyak mahasiswa yang terbantu dengan adanya pemberian beasiswa dan segala fasilitas yang telah disediakan pihak Program Khusus Ulama (PKU) UIN Antasari Banjarmasin, maka pihak instansi diharapkan untuk menambah kuota penerima beasiswa, serta memperbaiki dan melengkapi fasilitas yang ada, hal ini dikarenakan mahasiswa penerima beasiswa Program Khusus Ulama masih bertempat tinggal di Ma'had al-Jami'ah karena pembangunan asrama Program Khusus Ulama (PKU) yang belum selesai, dengan adanya asrama khusus untuk mahasiswa penerima beasiswa Program Khusus Ulama (PKU) UIN Antasari Banjarmasin diharapkan dapat membuat mahasiswa menjadi lebih nyaman dalam berkegiatan dan belajar. Program Khusus Ulama (PKU) juga disarankan

agar dapat memberikan edukasi mengenai pentingnya mensyukuri setiap nikmat yang telah diberikan oleh Allah SWT karena syukur memiliki pengaruh terhadap motivasi belajar. Serta pihak Program Khusus Ulama (PKU) juga dapat melakukan kegiatan *volunteering* atau kegiatan kerelawanan. *Volunteering* dapat memberikan pelajaran, rasa senang dan kebermaknaan hidup yang dapat meningkatkan rasa syukur.

- b) Untuk pihak kampus khususnya Fakultas Ushuluddin dan Humaniora agar dapat menambah koleksi buku psikologi terkait sebagai referensi mahasiswa dalam melakukan penelitian, misal buku Psikologi Syukur yang di tulis oleh Mohammad Takdir, serta jurnal-jurnal psikologi internasional yang sampai saat ini membuat mahasiswa kesulitan dalam menemukannya, baik di perpustakaan Fakultas Ushuluddin dan Humaniora maupun di laboratorium Psikologi Islam.

3. Untuk Peneliti Selanjutnya

Hasil penelitian ini menunjukkan terdapat pengaruh yang signifikan antara kebersyukuran terhadap motivasi belajar pada mahasiswa penerima beasiswa Program Khusus Ulama (PKU) UIN Antasari Banjarmasin. Sehingga jika peneliti selanjutnya tertarik untuk melakukan penelitian lain diharapkan lebih mengembangkan lagi penelitian tentang kebersyukuran dan motivasi belajar. Peneliti lain dapat melanjutkan penelitian ini dengan populasi dan lokasi yang berbeda, misalnya melakukan penelitian pada mahasiswa penerima beasiswa bidikmisi, ataupun beasiswa Program Khusus Da'i di Fakultas Dakwah dan

Komunikasi, serta dapat melakukan penelitian dengan metode kualitatif agar dapat menggali informasi secara detail dan mendalam.